

Comentarios bibliográficos

CARDIOPATIA CHAGASICA

H. Castagnino y A. C. Thompson

Los doctores Hugo Castagnino y Aníbal C. Thompson, con amplia trayectoria en el tema, encaran con esta obra una labor de relevante importancia, prácticamente única.

Si bien los trabajos publicados por autores nacionales y extranjeros son numerosos, en general enfocan aspectos parciales y circunscriptos de la enfermedad. Partiendo de los de Carlos Chagas y Salvador Maza, fue consultada una cuantiosa bibliografía, recurriendo a muchos de los investigadores que se han dedicado al tema.

La cardiopatía chagásica tiene rasgos muy particulares, con aspectos polifacéticos que interesan a especialistas de diversas ramas de la Medicina y aun a subespecialistas de la Cardiología.

En la obra, los once capítulos son abordados íntegramente por los autores. Ellos evidencian a través de sus páginas lo que es frecuente y relevante en la práctica diaria.

El criterio ha sido amplio: se nutren de la medicina clásica y tienen excelente información de la moderna.

Hacen especial referencia a ciertos aspectos, como los aneurismas, las manifestaciones tromboembólicas, la enfermedad del nódulo sinusal, la muerte súbita.

En fin, una obra recomendable para todos, para el médico de campaña y el especialista de las ciudades.

R. J. Madoery